
通 告 順  議席番号 通 告 者 

１  １０ 佐 藤 正 司 

１ 人口減少社会への取り組みについて 

国立社会保障・人口問題研究所が地域別将来推計人口 2018 年推計を公表し

ました。本町での 2045 年推計人口は 22,154 人とされ、2015 年からの人口減

少率 34.0％という内容であります。このことについての見解を伺う。 

（１）人口減少社会の要因と課題は何か。 

（２）第 5 次亘理町総合発展計画の将来ビジョンへの影響は。 

（３）町財政へ与える影響は。 

（４）若い世代を呼び込む対策は。 

（５）行政サービス・公共施設のあり方の考えは。 

２ 「人生 100 歳時代」の政策について 

超高齢化社会「人生 100 歳時代」が到来するといわれている。本町では、

町民が生涯にわたって健康で充実した人生を送れるように高齢者の健康増

進を進めているが、さらに全世代の健康寿命を延ばすための対策をしなけれ

ばならないと考える。そこで、以下について伺う。 

（１）70 代・80 歳以上の生涯学習支援は。 

（２）80・90・100 歳代の生活、健康状態のモデル像を示しては。 

（３）「介護予防」「疾病予防」だけではなく、自立した生活ができる政策は。 

（４）若い世代も「人生 100 歳時代」を考え「生きがい」を持つ社会参加で

きる環境づくりの推進は。 
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２  ６ 高 野   進 

１ 役場新庁舎・保健福祉センターについて 

役場新庁舎・保健福祉センターの開庁は、令和 2 年 1 月 6 日と予定されて

いる。 

総工事費は、公共ゾーン全体で土地代金を含め約 66.3 億円である。 



今後の施設維持管理等に係る財政負担の軽減・平準化等に細心の注意が必

要であると考える。 

そこで、次の点を伺う。 

（１）今後 10 年間の維持管理・減価償却費をどのように捉えているか。 

（２）維持管理費や減価償却費等から見て、今後の財政運営をどのように図

っていくのか。 

（３）町民を対象に役場新庁舎等の見学会を、開庁前に実施してはどうか。 

２ 来年度予算編成について 

町税収入が低迷している中で、これから来年度予算編成が進められること

になる。 

今年 6 月定例会で、「今後の町政運営の問題点は、財政改善が最重要課題と

考えるが」との一般質問に対し、「選択と集中の観点を忘れずに取り組んでま

いりたい」と答弁された。 

そこで、来年度予算編成にあたり次の点を伺う。 

（１）予算編成の基本的な考え（抑制か積極か）とその理由。 

（２）町税等収入増対策。 

（３）「事務事業の見直し」を継続して行うのか。 
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３  １４ 鈴 木 邦 昭 

１ 出退勤管理システム導入について 

2019 年度中に新庁舎が完成し移転の予定であるが、新庁舎完成に合わせ、

出退勤管理システムを導入し、業務の合理化を図る事についての考えは。 

２ いじめによる自殺対策とアンケート調査について 

（１）教育という視点からいじめによる児童・生徒の自殺問題について、ど

のように考えるか。 

（２）本町では、スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーを配

置し、教育相談室等を運営し、児童・生徒、保護者の不安や悩みの解消



に努めていると思うが、特に不安定で不登校傾向にある児童・生徒の家

庭訪問はされているのか。 

（３）平成 24 年 9 月、26 年 3 月いじめに対するアンケート調査について一般

質問をしたが、再度確認。今迄、いじめに関するアンケート調査の頻度

とアンケート結果の公表は。 

（４）児童・生徒の命を守るための今後の課題と取り組みは。 
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４  １７ 佐 藤 ア ヤ 

１ 自転車運転について 

道路交通法に伴う自転車運転について、本町での取り組みについて 3 点伺

う。 

（１）町民への改正道路交通法制度の周知や啓発について。 

（２）改正法によると自転車運転者の対象は 14 歳以上となっているが、学校

教育現場での運転マナーについて。 

（３）近年子どもが自転車事故の加害者になるケースが増えてきている。自

転車事故に備え、自転車保険に加入を促す取り組みを進めてはどうか。 

２ 新庁舎を健康増進エリアとしての考えは 

新庁舎が間もなく完成する。広大な敷地と緑豊かな環境を活かして町民の

健康増進エリアとしても利用できると考える。そこで 3 点について伺う。 

（１）健康遊具の設置について。 

（２）周囲 1.4 ㎞をランニングコースや散歩コースとし、距離標示や道案内

標示をしては。 

（３）調整池でのスケートボードの利用について。 

３ 観光振興について 

観光客を更に増加させるために荒浜の鳥の海で周遊船を活用してはどう

か。（名取市閖上で実施している） 

 

 


